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Как стать 
независимым

Защитная зона между 
Рязанским направлением 
Московской железной до-
роги и 4-м Вешняковским 
проездом преобразит-
ся до неузнаваемости. На 
этой территории разобьют 
парк. А его архитектурной 
доминантой станет строя-
щаяся церковь Димитрия 
Ростовского.

— В парке появятся спор-
тивные площадки: для на-

стольных игр, для воркаута, 
для игры в волейбол, также 
детская площадка, лужай-
ка для отдыха на траве, до-
рожка здоровья, — расска-
зал руководитель проекта 
реконструкции парка Кон-
стантин Сохликов.

Зоны тихого отдыха обо-
рудуют перголами — дере-
вянными беседками, уви-
тыми плющом. 

Мария ГУСЕВА

На 4-м Вешняковском 
проезде появится парк

В Текстильщиках тестируют на склонность
к вредным привычкам стр. 9

Зоны тихого отдыха оборудуют перголами
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Б
лагоустройство 
парка 850-ле-
ти я Моск вы 
на Юго-Вос-
токе столицы 

завершится осенью это-
го года. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин в ходе осмотра работ 
в парке.

— Вот тут какие-то вещи 
делали до этого: велоси-
педную дорожку, несколь-
ко детских площадок и так 
далее. Но всё морально 
устарело. Поэтому мы ре-
шили капитально рекон-
струировать парк, заново 
всё сделать: футбольную, 
волейбольную, детскую 
площадки, зоны отдыха, 
для выгула собак. Это бу-
дет высокого уровня парк, 
— сказал мэр в ходе обще-
ния с инициативной груп-
пой жителей района Ма-
рьино.

Отвечая на вопрос жи-
телей о сроках оконча-
ни я благоуст ройства, 
мэр заверил, что работы 
планируется завершить 
к Дню города. 

Жителей района Марьи-
но также интересовало 
благоустройство пусты-
ря, прилегающего к парку. 
Сергей Собянин сообщил, 
что работы на этой терри-
тории запланированы на 
2018 год. 

Горожане высказали 
ещё пожелание о создании 
в районе пешеходных зон 
и реконструкции бульва-
ров вблизи парка.  Сергей 
Собянин сообщил, что та-
кая возможность обсуж-
дается властями. 

— Мы можем сделать весь 
район обустроенным, хоро-
шим, красивым. Но в лю-
бом случае надо обсуждать 
эти вещи, — отметил мэр.

В парке 850-летия Мо-
сквы вдоль берега реки 
будет обустроена прогу-
лочная зона протяжённо-
стью 4,3 км. 

Для занятий спортом 
в парке появятся вело-
дорожки и лыжная трас-
са протяжённостью 5 км, 
а также пять спортивных 
площадок, четыре из ко-
торых — для воркаута, два 
футбольных и два волей-
больных поля, одно ба-
скетбольное. Кроме того, 
здесь обустроят площадку 
для выгула собак, устано-
вят фонтан. 

На 2018 год заплани-
рованы работы по благо-
устройству пустыря пло-
щадью 34 га, расположен-
ного рядом с парком, — 
это участок берега реки 
между улицами Пореч-
ной и Капотней.

Игорь СМИРНОВ 

Окружные новости

На «фиолетовой» 
ветке увеличилось 
количество поездов 
«Москва» 

Уже 13-й поезд нового по-
коления «Москва» вышел на 
Таганско-Краснопреснен-
скую линию метро. 

Планируется, что эти по-
езда полностью заменят 
старый подвижной состав 
наиболее загруженной «фи-
олетовой» ветки Московско-
го метрополитена. 

«Москва» — самый со-
временный поезд столич-
ного метро. 

Закрылось 
отделение Сбербанка 
в Капотне

Офис Сбербанка, распо-
ложенный по адресу: Капот-
ня, 2-й квартал, 22, закрыл-
ся. Обслуживать его клиен-
тов будут в подразделении 
банка по адресу: Капотня, 
5-й квартал, 15, стр. 2.

— Этот недавно отремон-
тированный офис отвечает 
всем необходимым требова-
ниям комфортного обслужи-
вания клиентов, — заверили 
в ПАО «Сбербанк».

Бахчевой сезон 
начнётся 
3 августа 

Продукция 63 бахчевых 
развалов будет доступна 
для жителей округа с авгу-
ста по октябрь 2017 года. 
Бахчевой сезон стартует 
3 августа. Весь товар дол-
жен быть снабжён ценника-
ми установленного образца. 
При этом реализация надре-
занных арбузов и дынь не 
допускается.

Коротко

Сергей Собянин осмотрел ход работ 
по благоустройству парка 850-летия Москвы

Вдоль берега Москвы-реки 
будет обустроена
прогулочная зона

Из горящей квартиры 
дома 2, корп. 1, на Пере-
рвинском бульваре на-
чальник караула 76-й по-
жарно-спасательной ча-
сти старший лейтенант 
Максим Казаков и его 
бойцы вынесли человека. 
Ещё троих пожарные вы-
вели из соседних квартир 
с помощью дыхательного 
аппарата «Фенист».

— Когда мы поднялись 
на этаж, в лифтовом и 

приквартирном холлах 
было сильное задымле-
ние. Двери квартир были 
распахнуты, кроме той, 
где был пожар, — расска-
зывает Максим. 

Металлическую дверь 
в квартиру вскрыли. Не-
трезвый 45-летний хозя-
ин жилища уснул с сига-
ретой, из-за чего загорел-
ся синтетический матрас 
и этаж заволокло едким 
дымом. С диагнозом «от-

равление продуктами го-
рения и ожог верхних ды-
хательных путей» он был 
госпитализирован. 

Максим Казаков при-
шёл в пожарную охрану 
в 2013 году, сразу после 
окончания Академии го-
сударственной противо-
пожарной службы.

— Я хотел работать по-
жарным с юности, — го-
ворит он.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожарные спасли в Марьине 
четырёх человек

Сергей Собянин с инициативной группой 
жителей района Марьино

Начальник караула 76-й пожарно-спасательной части Максим Казаков (справа) с бойцами

m
os

.ru

Сотрудник Калинин-
ской участковой ветле-
чебницы Геннадий Бала-
шов стал победителем го-
родского конкурса ветери-
нарных врачей.

— Самый запомнив-
шийся случай — как на 
белом «Мерседесе» ко мне 
привезли белую козу: у 
неё были сложные роды, 
— вспоминает Геннадий. 

В клинике в ЮВАО Ген-
надий трудится уже боль-
ше 10 лет. Сейчас он спе-
циализируется на лече-
нии грызунов: в клинику 
всё чаще приносят забо-
левших кроликов, крыс и 
морских свинок.

— Пойти учиться на ве-
теринара мне посовето-

вал дедушка, — вспоми-
нает Геннадий. — У него 
было большое хозяйство 
— куры, козы. Он счи-
тал, что ветеринары всег-
да востребованы и ува-
жаемы. 

Живёт ветеринар-
ный врач в подмо-
сковном Раменском. 
В свободное время 
отдыхает на даче 
или путеше-
ствует по Рос-
сии вместе с же-
ной, сыном и до-
черью. Есть у него и 
домашние питомцы 
— спаниель Ника и 
кот Кузя. 

Марина 
ТРУБИЛИНА

Лучший
ветеринарный врач 
Москвы работает 
в Лефортове
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Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Окружные новости

В
о с п и т а н н и к 
СШОР «Москвич» 
пловец Евгений 
Елисеев быстрее 

всех преодолел расстояние 
в 6,5 километра во время 
ежегодного заплыва через 
пролив Босфор. От одно-
го берега до другого побе-
дитель доплыл за 50 минут 
58 секунд.

Плаванием Евгений за-
нимается с семи лет, имен-
но тогда родители при-
вели его в бассейн «Мо-
сквич». Когда ему было 
десять, тренер предло-
жил Жене заняться спор-
том профессионально. Из 
большого спорта Елисеев 
ушёл в конце 2015 года, 
когда получил серьёзную 
травму. 

— Мне хочется чувство-
вать дух соревнований, 

поэтому я участвую в лю-
бительских заплывах, — 
говорит он.

Евгений работает трене-
ром по плаванию. В сво-
бодное время сидеть дома 
не любит: гуляет, ходит в 
кино и на выставки. 

Сейчас спортсмен гото-
вится к чемпионату мира 
среди любителей, кото-
рый пройдёт в Испании. 

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Ок

Сейчас 
Евгений 
работает 
тренером 
по плаванию

Пловец 
из Текстильщиков 
переплыл Босфор 
за 50 минут

5 августа в 12.00 в куль-
турном центре «Мо-
сквич» откроется выстав-
ка-пристройство живот-
ных из московских прию-
тов «Надо брать! Летом!». 
На площадке перед глав-
ным входом разместится 
70 собак и 30 кошек от 10 
месяцев до 10 лет. Боль-
шинство зверей двор-
няжки, но есть и метисы 
разных пород. 

— Каждое животное 
можно погладить, по-
играть с ним, попробо-
вать прогуляться на по-
водке. Для выставки вы-
браны самые ласковые и 
игривые питомцы, пол-
ностью лишённые агрес-
сии. Все они привиты от 
бешенства и стерилизо-
ваны, — рассказала ор-
ганизатор акции Анаста-
сия Попова.

Любого понравившего-
ся питомца можно будет 
бесплатно забрать домой. 
Единственное, что требу-
ется от будущих хозяев, — 
договор ответственно-
го содержания. Так что с 
собой захватите паспорт. 

Вы можете принести 
полезные подарки для 
городских приютов: су-
хой корм и консервы, 
миски и игрушки, по-
водки и ошейники, а 
так же лекарственные 
препараты для живот-

ных и средства от кле-
щей. 

Выставка продлится пять 
часов. Вход свободный. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

КЦ «Москвич»: 
Волгоградский просп., 46/15

Над часовней в честь апо-
столов Петра и Павла на Ти-
хорецком бульваре воздвиг-
нут купол. Также состоялся 
чин освящения креста.

Часовня находится на 
территории храмового 

комплекса преподобного 
Саввы Освященного.

— Работы по строитель-
ству часовни близки к за-
вершению, — отметили в 
храме.

Владимир ХАНОВ

Над часовней на Тихорецком 
воздвигли купол 

В проекте «Активный 
гражданин» в разделе 
«Городские новинки» бо-
лее 150 тысяч горожан по-
ложительно оценили но-
вые диагональные пеше-
ходные переходы. 

Недавно 19 новых диа-
гональных пешеходных 
переходов появились на 
столичных перекрёст-
ках. Один из них в ЮВАО 
— на пересечении улиц 

Новороссийской и Крас-
нодарской.  

Диагональные «зебры» 
позволяют горожанам пе-
реходить улицу наиско-
сок, экономя время. Раз-
метку наносят по специ-
альной технологии, а для 
усиления светоотражаю-
щих свойств в краску до-
бавляют микроскопиче-
ские стеклянные шарики.

Игорь НЕФЁДОВ 

Активные горожане 
положительно оценили 
новые диагональные 
пешеходные переходы 

В «Москвиче» помогут бездомным 
животным

Понравившегося питомца 
можно будет забрать домой

Перед 
установкой 
купола

Евгений 
Елисеев 
сидеть дома 
не любит

Диагональный переход в Люблине

vk
.c

om
/s

av
va

lu
bl

in
o



4 июль 2017  №26 (741)     

Н
а Красно-
преснен-
ской, Сав-
винской, Ро-
стовской и 

Смоленской набережных 
работы по программе 
«Моя улица» выполне-
ны уже более чем на 50%, 
а на Пречистенской на-
бережной — на 25%. На 
них уже сняты тротуар-
ное покрытие и бортовой 
камень, заканчиваются 
земляные работы и про-
кладка труб, продолжа-
ется обновление систе-
мы водоотвода. Закон-
чить ремонт планируют 
к Дню города. 

Прогуляться 
по трём набережным

Новый пешеходный 
маршрут вдоль Москвы-
реки от Нового Арбата до 
Новодевичьего монастыря 

свяжет сразу три столич-
ные набережные: Смо-
ленскую, Ростовскую и 
Саввинскую. Их благо-
устройство по программе 
«Моя улица» уже выпол-
нено наполовину. 

На набережных проло-
жат более 50 тысяч кв. мет-
ров пешеходных дорожек, 
вымощенных крупной 
гранитной плиткой. А 
тротуары расширят на 2,5-
7,5 метра. Для освещения 
здесь установят свыше 300 
основных фонарей и око-
ло 100 уличных торшеров 
с энергосберегающими 
лампами. А у воды обору-
дуют смотровые площад-
ки со скамейками, урна-
ми и информационными 

стелами для отдыхающих. 
Отделить проезж ую 

часть от пешеходной зоны 
помогут деревья, кустар-
ники и газоны, которые 
высадят позже. Допол-
нят картину преображе-
ния отремонтированные 
фасады домов вдоль на-
бережных. 

Отдохнуть 
и зарядить телефон

Более 50% работ по бла-
гоустройству выполнены и 
на Краснопресненской на-
бережной. Здесь также рас-
ширят тротуары, обновят 
ливневую канализацию и 
приведут в порядок фаса-
ды домов на соседних ули-

цах. Среди них — истори-
ческие здания 50-х годов 
XX века, спроектирован-
ные известным архитек-
тором Иосифом Ловейко.

На благоустроенной 
набережной планиру-
ют установить лавочки, 
урны и информационные 
стелы, оснащённые заряд-
ками для телефонов и дру-
гих USB-устройств, а так-
же бесплатным доступом в 
Интернет. 

Осенью Краснопрес-
ненск ую набережную 
озеленят. Здесь высадят 
более 450 кустарников: 
барбарис, альпийскую 
смородину, спирею, пузы-
реплодник, чубушник, а 
также около 120 деревьев: 

берёзу, красный дуб, оль-
холистную рябину, деко-
ративную яблоню. 

Исторические фонари 
на Пречистенской

Четверть работ по про-
грамме «Моя улица» уже 
проведены на Пречистен-
ской набережной. Так, 
старое тротуарное покры-
тие на отрезке от Крым-
ского до Патриаршего мо-
ста демонтировано на 86%. 
Скоро строители присту-
пят к прокладке кабельно-
го коллектора. А на участ-
ке от Большого Каменно-
го до Патриаршего моста 
уже кладут новую гранит-
ную плитку.

Украсят набережную 
новые фонари, стили-
зованные под историче-
ские, лавочки и навига-

ционные стелы. Большой 
Каменный мост получит 
ландшафтную подсветку, 
а у Крымского моста разо-
бьют сквер. 

Также на набережной 
увеличат число водопри-
ёмников, проложат водо-
отводный лоток, обору-
дуют парковки и стоян-
ки для туристических ав-
тобусов. 

Кроме того, на набе-
режной будут отремонти-
рованы фасады зданий, 
построенных в конце XIX 
века, и доходный дом 1903 
года, созданный архитек-
тором Василием Мясни-
ковым.

Напомним, что в 2017 
году в Москве по про-
грамме «Моя улица» пре-
образятся 11 набережных. 
Так, работы на Якиман-
ской набережной и в при-
мыкающих Голутвинских 
переулках уже завершены. 
Всего же благоустройство 
затронет 89 городских 
территорий, среди кото-
рых 113 улиц и 4 въездные 
группы общей протяжён-
ностью 65 километров. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Город

Московские школьники 
сдали ЕГЭ лучше, 
чем в прошлом году 

Об этом в ходе заседания 
президиума Правительства 
Москвы сообщил мэр горо-
да Сергей Собянин.

— Подведём итоги едино-
го госэкзамена. Он закон-
чился успешно: московские 
школьники сдали экзамены 
лучше, чем в предыдущем 
году, и почти в два раза луч-
ше, чем в среднем по стра-
не. Более того, за последний 
год значительно улучшились 
такие показатели, как сда-
ча экзаменов по математи-
ке, информатике, физике; 
что касается профильных 
классов, показатели улуч-
шились в два-четыре раза. 
То есть это вообще можно 
считать прорывной истори-
ей, — сказал мэр. 

Он подчеркнул, что это го-
ворит о том, что у ребят по-
явилось больше возможно-
стей для поступления в ве-
дущие вузы страны.

Москва сохраняет 
статус «самого 
футбольного» 
города России

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел новое фут-
больное поле спортивной 
школы олимпийского ре-
зерва №27 «Сокол», распо-
ложенное по адресу: ул. Но-
ворязанская, вл. 29.

Столичный градоначаль-
ник отметил, что Москва 
сохраняет свой статус «са-
мого футбольного» города 
России и в последние годы 
многое сделано для созда-
ния комфортных условий 
для занятий футболом.

— В Москве футбол яв-
ляется одним из самых по-
пулярных видов спорта. Мы 
приняли год тому назад про-
грамму строительства 11 
крупных стадионов, прак-
тически профессиональ-
ных полей, таких вот, как 
здесь, на «Соколе», — от-
метил мэр. 

По словам мэра, это бу-
дут поля, оснащённые не-
обходимой инфраструкту-
рой, на них можно играть 
круглый год.

Идём гулять на реку  Городские
новости

На московских набережных появятся смотровые площадки
и точки доступа в Интернет

Закончить 
работы 
планируется 
к Дню города 

Соревнования в лю-
бительской номинации 
«Цветники на окружных 
площадках» Междуна-
родного конкурса город-
ского ландшафтного ди-
зайна прошли на окруж-
ных площадках фестиваля 
«Московское лето. Цве-
точный джем». В голосо-
вании за лучший цветник 
участвовали более 2100 

зрителей. Об этом сооб-
щает официальный пор-
тал мэра и Правительства 
Москвы.

Показать своё мастер-
ство 22 и 23 июля могли 
все желающие. Инстру-
менты и растения участ-
никам выдавали на ме-
сте. В ЮВАО окружная 
фестивальная площад-
ка располагалась по адре-

су: ул. Маршала Чуйко-
ва, вл. 3. В нашем округе 
в номинации «Цветники 
на окружных площадках» 
3-е место заняла Екатери-
на Молодина, 2-е — доста-
лось Людмиле Звягинце-
вой, а лидером стала Ла-
риса Дронова.

— Готовились мы се-
рьёзно, — рассказывает 
Лариса Дронова. — У нас 

пятеро детей, и все они 
своими руками мастери-
ли игрушки, шарики для 
нашей композиции. В ито-
ге у каждой игрушки по-
лучилась своя история. В 
общем, очень старались, 
поэтому и победили.

Победители конкурса 
получили почётные гра-
моты и подарки.

Наталья ГОНЧАРОВА

В рамках фестиваля «Цветочный джем» 
в Москве прошёл конкурс цветников

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Победительница 
Лариса Дронова 
с дочкой

Саввинская набережная

Пречистенскую набережную украсят 
фонари, стилизованные под старину
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Д
октора столичных 
больниц и поликли-
ник смогут получить 
особый статус, кото-
рый подчеркнёт их 
высокую квалифи-

кацию. Звание «Московский 
врач» будут присваивать в слу-
чае успешной сдачи квалифика-
ционных экзаменов, оно также 
даст право на получение спе-
циальной доплаты от Прави-
тельства Москвы. Эти меры в 
комплексе с выделением целе-
вых грантов для больниц и по-
ликлиник, по мнению столич-
ных властей, повысят заинте-
ресованность каждого доктора 
в отдельности в профессиональ-
ном росте, а также стимулируют 
развитие московского здравоох-
ранения в целом. 

Стимул 
к самосовершенствованию

— Для многих понятие «мо-
сковский врач» — это знак ка-
чества, синоним профессиона-
лизма высочайшего уровня, — 
сказал на презентации проекта 
руководитель городского Депар-
тамента здравоохранения Алек-
сей Хрипун. — Знаменитые мо-
сковские врачи, от Боткина и 
Пирогова до наших современ-
ников, демонстрировали посто-
янное совершенствование своих 
знаний и навыков. Именно по-
этому в 2017 году мы запускаем 
программу оценки профессио-
нального уровня медиков для 
присвоения статуса «Москов-
ский врач».

Представление основных па-
раметров новой городской про-
граммы состоялось на заседа-
нии президиума Правительства 
Москвы. По словам Хрипуна, 
основная задача проекта — вы-
явить лучших специалистов, ко-
торые сегодня работают в сто-
личном здравоохранении, и сти-
мулировать врачей к постоянно-
му повышению квалификации. 
Уже в сентябре 2017 года любой 
доктор из московской больницы 
или поликлиники сможет сдать 
специальный экзамен на соот-
ветствие московскому стандар-
ту качества врачебной помощи, 
и, если он справится с этой за-
дачей, ему присвоят статус «Мо-
сковский врач».

Дело добровольное

— Для врачей это возможность 
заявить о себе как о професси-
онале. У претендента должен 
быть стаж работы по специаль-
ности не менее пяти лет, а так-
же действующий сертификат 
или свидетельство об аккреди-
тации специалиста. Процедура 
получения звания добровольная 
и абсолютно бесплатная, — по-
яснил руководитель столично-
го здравоохранения. 

При этом Алексей Хрипун от-
метил, что требования к знани-
ям соискателей будут высокими, 
а помимо стандартных тестов и 
симуляций, с доктором будут 
беседовать члены комиссии, 
дабы обсудить его личные про-
фессиональные достижения. 

— Механизм присвоения ста-
туса «Московский врач» будет 
отличаться от прежних проце-
дур, когда присваивали катего-
рии или просто проводили ат-
тестации, — отметил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во время 
обсуждения проекта. — Пла-
нируется, что проект станет ча-
стью нового этапа модерниза-
ции здравоохранения, присво-
ение статуса — знаком качества 
для медицинских работников 
и гарантией того, что пациенты 
получают медицинскую помощь 
на высоком уровне. 

Плюс 15 тысяч рублей 
к зарплате

Комиссии по присвоению ста-
туса возглавят главные внештат-
ные специалисты Департамен-
та здравоохранения г. Москвы, 
а оценивать профессионализм 
врачей будут учёные из Перво-
го медицинского университета 
им. Сеченова, а также из Россий-
ского национального исследова-
тельского университета им. Пи-
рогова. На старте проекта власти 
планируют присваивать звание 
врачам по 12 наиболее востребо-
ванным специализациям: тера-
пия, хирургия, неврология, эн-
докринология, педиатрия, об-
щая врачебная практика, луче-
вая диагностика, кардиология, 
акушерство и гинекология, ане-
стезиология и реаниматология, 
урология, травматология. Так-

же при желании врачи смогут 
совместить оценочные проце-
дуры с сертификационным эк-
заменом или аккредитацией 
специалиста. Если претендент 
провалит экзамен, то новую 
попытку можно будет предпри-
нять не ранее чем через полгода 
и только при условии успешного 
прохождения программы повы-
шения квалификации. На сай-
те Департамента здравоохране-
ния, а также на стендах и сай-
тах медицинских организаций, 
в которых работают врачи, будет 
размещён список докторов, ко-
торые получили высокий ста-

тус. Звание «Московский врач» 
будут присваивать на пять лет, 
а получение статуса гарантиру-
ет его обладателям ежемесячную 
доплату в размере 15 тыс. рублей 
к зарплате. 

Поликлиники получат 
гранты

На заседании президиума 
правительства столицы мэр 
Сергей Собянин также принял 
решение учредить гранты для 
лучших московских поликли-
ник, в том числе за качество об-
служивания пациентов. 

— Мы приняли целый ряд ре-
шений по грантовой поддержке 
и отдельных врачей, и поликли-
ник, и больниц. Через полгода 

подведём итоги, как гранты спо-
собствуют улучшению качества 
здравоохранения, и дальше при-
мем решение о совершенствова-
нии этой системы, — сказал сто-
личный градоначальник.

Как отметил глава департа-
мента Алексей Хрипун, его ве-
домство совместно с городским 
Департаментом информацион-
ных технологий расширяет воз-
можные каналы оперативной 
связи с москвичами и получе-
ния от них оценок качества го-
родских поликлиник и больниц.

— Речь идёт о создании опре-
делённой среды, ориентирован-
ной на пациента. Здесь и инте-
рьер наших поликлиник, и на-
вигация. Но самое главное — 
это отношение самих медиков 
к этой работе, — сказал Хрипун. 

Он пояснил, что новые гранты 
за качество обслуживания па-
циентов будут выдавать в двух 
номинациях: «Лучшая взрос-
лая поликлиника» и «Лучшая 
детская поликлиника». Размер 
каждого гранта — 7,5 млн рублей 
в квартал. Эти деньги можно бу-
дет использовать для выплаты 
премий врачам и медицинским 
сёстрам. 

— Итоги подводит не Депар-
тамент здравоохранения — ито-
ги подводят сами москвичи, вы-
сказывая своё мнение о работе 
не только поликлиники, но и 
конкретного врача. И эти мне-
ния мы будем изучать, выбирать 
по итогам предыдущего квар-
тала лучшую среди взрослых и 
детских поликлиник, — пояс-
нил Хрипун. 

Он рассказал, что получить 
такой грант медицинское уч-
реждение сможет не чаще од-
ного раза в год. 

Ранее Правительство Москвы 

уже приняло решение выделять 
целый набор грантов для под-
держки столичной медицины. 
Так, врачам общей практики из 
бюджета выделяют доплату — 20 
тыс. рублей в месяц, доктора, ко-
торые ведут пожилых пациентов 
с тремя и более хроническими 
заболеваниями, получают до-
полнительно по 20 тыс. рублей, 
а медсёстры, которые работают с 
такими больными, — по 10 тыс. 
рублей. 

Власти города выделили 10 
грантов по 30 млн рублей для 
лучших отделений реанимации; 
3 гранта по 100 миллионов — для 
больниц, которые применяют пе-
редовые технологии при лечении; 
6 грантов по 5 миллионов, 2 гран-
та по 2,5 миллиона и 2 гранта по 
2 миллиона — для лучших поли-
клиник. Эти средства также бу-
дут направлены на стимулирую-
щие выплаты врачам и персоналу 
лечебных заведений.

По данным столичных властей, 
средний заработок медперсона-
ла в Москве за прошлый год вы-
рос на 8% — до 64,3 тыс. рублей. 
Это чуть выше средней зарпла-
ты в столице, которая сегодня со-
ставляет около 62,3 тыс. рублей. 
Московские врачи получают око-
ло 87,3 тыс. рублей в месяц, сред-
ний медперсонал — 58 тыс. руб-
лей, младший персонал — око-
ло 35 тыс. рублей. Продолжает 
расти и общий бюджет москов-
ского здравоохранения. В про-
шлом году он подрос на 8,7% — 
до 316,8 млрд руб лей. В 2017 году 
бюджет вырастет до 364,9 млрд 
рублей. На лечение одного па-
циента в столичной поликлини-
ке в среднем будет приходиться 
6,4 тыс. рублей, одного больного 
в стационаре — 44,1 тыс. рублей.

Олег ДАНИЛОВ 

Лучшую 
поликлинику 
будут выбирать 
по отзывам 
москвичей

Лучшим врачам дадут 
прибавку к зарплате
Московские власти способствуют профессиональному росту столичных медиков 

В новой поликлинике в Некрасовке
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С
редний размер 
страховой пен-
сии по старости 
в России сейчас 
13 655 целковых. 

Что можно сделать буду-
щим пенсионерам, чтобы 
максимально увеличить 
свои доходы на заслужен-
ном отдыхе, нам рассказа-
ла Наталья Баландина, на-
чальник Управления на-
значения, перерасчёта, вы-
платы пенсий ГУ ПФР №3 
по г. Москве и Московской 
области. 

Было выгодно 
совмещать

И в советское время, и 
сейчас размер пенсии за-
висит прежде всего от зар-
платы и от того, долго ли 
вы эту зарплату получали. 
Однако пенсионные пра-
вила в постсоветское вре-
мя менялись несколько 
раз. Действующее законо-
дательство позволяет для 
определения права на пен-
сию применять те правила, 
которые действовали в тот 
или иной период трудовой 
деятельности. Рассчитывая 
пенсию тем, кто выходит на 
заслуженный отдых сейчас 
(а в нынешнем году поло-
женного возраста достигли 
мужчины 1957 года рожде-
ния и женщины 1962 года), 
сотрудники ПФР применя-
ют наиболее выгодный ва-
риант расчёта.

— Кому сейчас начис-
ляют большую пенсию? 
Обычно это человек, кото-
рый к 2002 году уже отра-
ботал 20 лет (для женщин) 
или 25 лет (для мужчин), 
— рассказывает Наталья 
Александровна. — В 2000 
и 2001 годах у него ежеме-
сячная зарплата была более 
2 тысяч рублей. С 2002 года 
он работал в организации с 
«белой» зарплатой. Мог од-

новременно трудиться в не-
скольких организациях — 
например, часто так дела-
ли педагоги или бухгалте-
ры. И с 2015 года он получал 
зарплату 60 тысяч рублей и 
более. Пенсия у него будет 
около 20 тысяч рублей.

Как считают?

С 2015 года пенсионный 
капитал россиян считают в 
пенсионных баллах. Боль-
ше баллов — больше пен-
сия. Количество баллов 
зависит от величины пере-
численных за вас работо-
дателем взносов в ПФР. Уз-
нать, сколько баллов вы уже 
накопили, можно на сайте 
ПФР pfrf.ru (нужно пред-
варительно зарегистриро-
ваться на портале госуслуг). 

Когда рассчитывают пен-

сию, перемножают баллы 
на стоимость одного балла 
(сейчас он стоит 78,58 руб-
ля), а затем прибавляют 
фиксированную выплату 
— на данный момент это 
4805,11 рубля.

Ежегодные баллы

Закон разрешает за год 
работы прибавить к буду-
щей пенсии до 8,26 бал-
ла (цифра с каждым го-
дом увеличивается и в 2021 
году достигнет максимума 
— 10 баллов). Для этого до-
статочно получать зарпла-
ту 50-60 тыс. рублей. Если 
зарплата даже значитель-
но больше — число баллов 
от этого уже не увеличится. 
А если меньше, то и баллов 
будет меньше. К примеру, 
при зарплате 34 тыс. руб лей 

ваш пенсионный капитал 
за год увеличится пример-
но на 5 баллов. 

Естественно, речь идёт 
о «белой» зарплате, только 
она влияет на пенсию. 

Работать дольше — 
выгоднее

Увеличить будущую 
пенсию можно, отложив 
свой выход на заслужен-
ный отдых. За это вас на-
градят повышенным ко-
эффициентом. Так, если 
женщине выйти на пенсию 
не в 55 лет, а в 57, страхо-
вую пенсию ей рассчита-
ют с коэффициентом 1,15, 
а фиксированную выпла-
ту — 1,12. А если обратить-
ся за назначением пенсии 
спустя 10 лет, коэффици-
енты будут равны 2,32 и 
2,11 соответственно. 

А важен ли стаж?

Трудовой стаж важен 
именно для получения 
права на пенсию по ста-

рости. Чтобы оформить 
её, нужно соблюдение 
трёх условий: достижение 
пенсионного возраста, на-
личие минимального тру-
дового стажа (в нынешнем 
году это восемь лет, но с 
каждым годом цифра бу-
дет увеличиваться) и ми-
нимальной суммы пенси-
онных баллов (сейчас это 
11,4 балла, но цифра опять 
же будет расти). 

Однако если, к примеру, 
вы числитесь работником 
какой-то организации, но 
зарплату там не получаете 
и взносы в ПФР не посту-
пают — это время в стаж 
не включают. Исключе-
ния — периоды по уходу 
за ребёнком до 1,5 года, 
службы по призыву, ухода 
за инвалидом 1-й группы 
и т.п. Взносы в ПФР в это 
время не перечисляются, 
но определённое количе-
ство пенсионных баллов 
человеку добавится.

И, кстати, следите за 
 записями в трудовой 
книжке: если они непра-
вильно оформлены, эти 
периоды работы могут и 
не засчитать. Тем, кому 
скоро выходить на пен-
сию, лучше заранее обра-
титься в ПФР. Специали-
сты проверят документы 
и объяснят, каких не хва-
тает и где их можно запро-
сить. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Деньги на заслуженный 
отдых

Средний размер страховой 
пенсии по старости в России 
сейчас 13 655 рублей

ГБУ «МосгорБТИ» 
распространило сооб-
щение, что в послед-
нее время в столице 
ряд недобросовестных 
коммерческих органи-
заций, которые на воз-
мездной основе прово-
дят работы по техниче-
ской инвентаризации 
и кадастровой оценке, 
стали использовать 
поддельные докумен-
ты ГБУ «МосгорБТИ» 
или бланки с логоти-
пом столичного БТИ. 

Го с у д ар с т в ен но е 
бюджетное учрежде-
ние «Мосгор БТИ» ре-
комендует вниматель-
но относиться к выбору 
тех структур, которые за 
деньги будут проводить 
техническую инвента-
ризацию и кадастро-
вые работы с недвижи-
мостью горожан. Мос-
горБТИ просит мо-
сквичей оформлять 
заказы только в офисах 
государственного бюд-
жетного учреждения, 
центрах госуслуг «Мои 
документы» либо на 
портале мэра Москвы. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Информация об услугах 
и выдаваемых документах 
ГБУ «МосгорБТИ» 
размещена только 
на официальном сайте 
www.mosgorbti.ru

Обратите
внимание

Мошенники 
стали 
использовать 
поддельные 
документы 
МосгорБТИ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Что надо сделать, чтобы получать
пенсию побольше

С 1 августа работавшим в 
прошлом году пенсионерам 
будет сделан перерасчёт пен-
сий. Максимальная прибавка 
— 3 пенсионных балла, это 
чуть более 200 рублей.

Кстати
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Л
ефортовский 
парк — один 
из старейших 
в Москве. Он 
был создан в 

1703 году. Жители округа 
с удовольствием приходят 
сюда погулять, отдохнуть, 
а главное — подышать 
воздухом истории, ведь 
в парке в большой степе-
ни сохранён его первона-
чальный облик. Правда, 
сейчас он закрыт в связи 
с реконструкцией и бла-
гоустройством. О том, ка-
ким станет обновлённый 
Лефортовский парк, рас-
сказал заместитель на-
чальника службы по ком-
плексному ремонту пар-
ковых территорий ГБУ 
«Автомобильные дороги 
ЮВАО» Александр Па-
вочкин.

Работы предстояло 
много

— Сравнительно не-
давно парк был передан 
в ведение хозяйственно-
го управления префекту-
ры ЮВАО, — рассказывает 
Александр Павочкин. — И 
когда мы в момент переда-
чи осматривали его, стало 
ясно, что парк нуждается в 
серьёзной реконструкции. 
Недостатков было выявле-
но очень много. Напри-
мер, в плачевном состоя-
нии находилась ограда со 
стороны Красноказармен-
ной улицы, на Головин-
ской набережной. Неко-
торые фрагменты ограды, 
представляющие истори-
ческую ценность, утраче-
ны, а те, что остались, тре-
буют серьёзных ремонтно-

реставрационных работ. 
Внутри самого парка 

тоже не всё ладно: на до-
рожках многолетние слои 
асфальта, а вокруг много 
сухостойных деревьев. Так 
что, по словам Павочки-
на, работы было непоча-
тый край. 

Да будет свет!

Сегодня благоустрой-
ство в парке идёт вовсю. 
Как заверил Александр 
Павочкин, исторический 
облик парка будет сохра-

нён. Дорожки пройдут по 
тем же местам, по которым 
они и были проложены из-
начально, новых делать не 
будут. Покрытие — в ос-
новном гранит, как было 
раньше. Только народные 
тропинки (дорожки, про-
топтанные посетителями 
в течение многих лет) по-
кроют песчано-гравий-
ным отсевом. А вдоль до-
рожек будут установлены 
лавочки, выполненные в 
винтажном стиле.

— Главное — в парке бу-
дет светло, — говорит Па-

вочкин. — Мы установим 
450 опор освещения, при-
чём они будут также иметь 
дизайн «под старину». А 
раньше в парке освеще-
ния было недостаточно. 

Ждёт эту территорию и 
масштабное озеленение. 
Тут обустроят газоны, вы-
садят 175 деревьев, почти 
тысячу кустарников, ра-
зобьют множество цвет-
ников.

Спорт и отдых

Однако при общей исто-
рической концепции парк 
всё же будет иметь и совре-
менную инфраструктуру, 
без которой немыслима 
сегодня городская терри-
тория для отдыха.

— Будут сохранены все 
стационарные объек-

ты, например такие, как 
кафе, туалет, — сказал 
Александр Павочкин. — 
На теннисном корте по-
ложат специальное про-
фессиональное покрытие, 
обустроят спортплощадки 
с тренажёрами и оборудо-
ванием для воркаута, ре-
конструируют две детские 
площадки, обустроят пло-
щадки для тихого отдыха. 
А поскольку в парке часто 
проходят различные меро-
приятия — и официаль-
ные, и развлекательные, 
— тут предусмотрена не-
капитальная эстрадная 
площадка, которую бу-
дем ставить по необходи-
мости.

Завершить все работы 
планируется осенью.

Алексей ТУМАНОВ

Кусочек прошлого 
на Красноказарменной
Каким будет Лефортовский парк после благоустройства

В парке появятся 
спортплощадки с тренажёрами 
и оборудованием для воркаута

Реализация бензиново-
го топлива ниже 5-го эко-
логического класса была 
запрещена в РФ с 1 июля 
2016 года. В Москве та-
кой запрет был введён на 
полгода раньше — с 1 ян-
варя того же года. Почему 
это важно и чем отлича-
ется топливо различных 
классов?

Количество загрязняю-
щих веществ, выбрасыва-
емых ежегодно в атмосфе-
ру столицы, исчисляется 
сотнями тысяч тонн. Но, 
по данным Росприроднад-
зора, на промышленность 
приходится меньше одной 
десятой этих выбросов, а 
все остальные создаёт ав-
тотранспорт! Это опреде-

ляет и распределение за-
грязнений по террито-
рии города: больше всего 
их там, где часто бывают 
пробки, а также на развяз-
ках, где транспорт почти 
всегда движется медленно. 
Особенно остро эта проб-
лема ощущается жителя-
ми в летнюю жару.

Можно ли уменьшить 
количество выбросов, не 
ограничивая потребно-
стей жителей мегаполиса в 
пользовании транспортом 
как личным, так и обще-
ственным? Оказывается, 
можно — путём повыше-
ния экологического клас-
са как двигателей (кстати, 
с прошлого года все вво-
зимые в РФ автомобили 

должны соответствовать 
стандарту Евро-5), так и 
самого топлива.

Термин «Евро-5», хотя 
и широко применяется, 
по отношению к топливу 
является не совсем кор-
ректным: евростандарты 
относятся к транспорт-
ным средствам, а топливо 
согласно действующим в 
РФ требованиям подраз-
деляется на экологические 
классы — 2, 3, 4 и 5. Так в 
чём же преимущества то-
плива, соответствующего 
5-му экоклассу?

Принципиальное отли-
чие классов топлива меж-
ду собой — в содержании 
присадок и серы. При сго-
рании топлива они стано-

вятся источником вред-
ных выбросов. Например, 
содержание серы в топли-
ве 5-го класса в пять раз 
ниже, чем в топливе 4-го 
класса, и в 15 раз ниже, 
чем в топливе 3-го клас-
са! Присадка монометил-
анилин (ММА), повы-
шающая октановое чис-
ло, может содержаться в 
топливе 3-4-го классов 
в количестве до 1%, но в 
топливе 5-го класса не 
должна присутствовать 
вообще. Причём класс 
топлива влияет не только 
на экологию, но и на ра-
боту двигателя. Напри-
мер, высокое содержание 
серы может ускорить про-
горание клапанов, а ММА 

активно откладывается во 
впускной системе и со вре-
менем может вывести из 
строя инжектор.

Хотя топливо класса 5 
стало обязательным для 
Москвы лишь в 2016 году, 
выпуск его начался значи-
тельно раньше: Москов-
ский нефтеперерабаты-
вающий завод, который 
является основным по-
ставщиком топлива для 
столичного региона с до-

лей рынка 38%, полностью 
перешёл на топливо клас-
са 5 ещё в 2013 году. 

Тем временем переход на 
Евро-5 затронул не толь-
ко легковые автомобили. В 
Москве активно идёт об-
новление парка городских 
автобусов: ГУП «Мосгор-
транс» закупает исклю-
чительно автобусы, со-
ответствующие стандар-
ту Евро-5.

Василий ИВАНОВ 

С Евро-5 по жизни 
В июле исполнился год,
как страна перешла на бензин 5-го экокласса

Работы по благоустройству 
в Лефортовском парке идут вовсю Скоро парк станет таким 
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 Леонид Пущин, 
37 лет, Капотня:

— До метро «Братислав-
ская» ходит теперь только ав-
тобус №112, маршрутку №412 
убрали. Утром автобусы ходят 
часто, но вечером приходится 
ждать транспорт по 15 минут. 
Если бы пустили маршрутки, 
например до метро «Люблино», 
уверен, ситуация с пассажиропо-
током быстро бы выровнялась.

 Ольга Смирнова, 42 года, 
Лефортово:

— Мне очень нравятся си-
ние маршрутки. С удоволь-
ствием езжу на новых №340м: 
они просторные, с мягкими си-
деньями. Нравится и то, что 
теперь в маршрутке можно 
расплатиться карточкой, а не 
возиться на ходу с мелочью.

 Кирилл Шестиков, 
26 лет, Люблино:

— У меня личный автомо-
биль, поэтому общественным 
транспортом пользуюсь край-
не редко. Могу сказать как 
автолюбитель, что автобусы 
и новые маршрутки теперь 
стараются соблюдать прави-

ла дорожного движения, соз-
давая при этом меньше ава-
рийных ситуаций.

 Светлана Пушкина, 
57 лет, Марьино:

— Я езжу от метро «Брати-
славская» до «Ашана». Рань-
ше туда молодёжь добира-

лась на маршрутках, в кото-
рые я даже не садилась. Сей-
час, после отмены маршруток, 
молодые люди лезут в автобу-
сы и создают давку. Хотелось 
бы, чтобы маршрутки верну-
лись и молодёжь снова на них 
пересела. 

 Виктория Любимова, 
28 лет, Кузьминки:

— Мне не нравится толпа 
по утрам на «фиолетовой» 
ветке метро. Многие приез-
жают сюда из Подмосковья. 
Может, как-то можно разгра-
ничить потоки, чтобы не весь 
«подмосковный юг» ломился 
на станцию «Выхино».

Маргарита 
ШВЕЦОВА

Как вы оцениваете работу общественного транспорта?
Ваше мнение

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

Косметологиче-
ская клиника 
пригласила меня 

на бесплатную консуль-
тацию, мне сделали три 
процедуры и, пока я при-
ходила в себя после них, 
подсунули мне подписать 
какие-то бумаги. В ито-
ге оказалось, что я за-
ключила кредитный до-
говор. Теперь, куда бы я 
ни обращалась, расторг-
нуть договор и избавить-
ся от кредита не получа-
ется. Что делать?

Галина Алексеевна, 
Волгоградский просп.

Оказалось, подобные 
обращения часто посту-
пают в Управление Рос-
потребнадзора в ЮВАО.

— Галина Алексеевна 
— далеко не единствен-
ная женщина, попавша-
яся на уловку медицин-
ских или косметических 
центров, предлагающих 
бесплатные процедуры, 
— отметила начальник 
территориального отде-
ла главный санитарный 
врач Юлия Ларина. — 
Действительно, аннули-

ровать кредит в данном 
случае нелегко, ведь жи-
тельница по своей воле 
воспользовалась услу-
гой и сама поставила под-
пись в договоре. Дока-
зать, что её мошенниче-

ским способом вынудили 
 подписать договор, мож-
но только через суд. 

Юлия Ларина добави-
ла, что эффективнее все-
го подавать судебный иск 
коллективно.

— Я рекомендую разы-
скать в Интернете таких 
же жертв этой клиники 
и вместе с ними подать 
коллективный иск в суд, 
— посоветовала она. — 
Как показывает практи-

ка, в подобных случаях 
суд может вынести реше-
ние в пользу пострадав-
ших, то есть аннулиро-
вать кредиты.

Роспотребнадзор по 
ЮВАО напоминает, что 
ни в коем случае нель-
зя подписывать догово-
ры без предварительно-
го ознакомления, чтобы 
не стать жертвой мошен-
ников.

— Если после какой-
то процедуры или выпи-
той в салоне чашки кофе 
вы вдруг почувствовали 
себя плохо, а вас просят 
подписать какую-то бу-
магу, попросите взять её 
с собой, чтобы прочи-
тать дома, а лучше — по-
казать юристу, — заклю-
чила Юлия Ларина.

Анна 
КРИВОШЕИНА

Как избавиться 
от навязанного кредита?

Может ли 
магазин 
менять цены 
несколько 
раз в день?

Недавно я купи-
ла в сетевом ма-
газине печенье за 

135 рублей. Оно мне по-
нравилось, и я решила ку-
пить ещё упаковку. При-
шла в магазин через не-
сколько часов, а цена на 
него была уже 145 рублей! 
Я обратилась к заведую-
щей, а она сказала, что 
после 13 часов цены в их 
магазине меняются. Пра-
вомерно ли это?

Антонина Михайловна, 
ул. Сормовская

— В ситуации, описан-
ной покупательницей, нет 
никаких неправомерных 
действий со стороны ма-
газина, — прокомменти-
ровали случай в окруж-
ном Роспотребнадзоре. 
— Цены устанавлива-
ет хозяйствующий субъ-
ект — юридическое лицо, 
которое закупает товары 
и продаёт их в своём ма-
газине. Он может менять 
ценники даже по несколь-
ко раз за день: это его пра-
во. На какие товары сде-
лать скидку или, наобо-
рот, поднять цены, а ка-
кие продавать по акции 
— всё это решается на 
уровне администрации 
магазина. Что касается 
государственного регули-
рования цен, то оно рас-
пространяется только на 
алкогольную и табачную 
продукцию, а также на 
ряд жизненно важных ле-
карственных препаратов.

Анна КРИВОШЕИНА

Чего нет
в природе?

UV-KURIER.RU

Судебный 
иск лучше 
подавать 
коллективно

На каком основа-
нии увеличили 
размер взноса на 

капремонт с 15 до 17 ру-
блей за 1 кв. метр? Было ли 
соответствующее поста-
новление? 

Евгений Владимирович,
Выхино-Жулебино

В Фонде капремонта го-
рода Москвы сообщили, 

что об увеличении взноса 
на капитальный ремонт с 
15 до 17 рублей за 1 кв. метр 
сказано в постановлении 
Правительства Москвы 
№851-ПП от 13 декабря 
2016 года. Документ раз-
мещён на сайте fond.mos.ru. 

Принятый ранее размер 
взноса 15 рублей не менял-
ся в течение двух лет. Кор-
ректировка вызвана изме-

нением стоимости стро-
ительно-монтажных ра-
бот и ростом инфляции. 
В Фонде капремонта под-
черкнули, что изменение 
минимального размера 
взноса учитывается при 
предоставлении гражда-
нам субсидий на опла-
ту жилищно-коммуналь-
ных услуг.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему увеличился взнос на капремонт?

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Есть ли 
ген алкоголизма?
Г

енетическое те-
стирование на 
предрасполо-
женность к ал-
коголизму, нар-

комании и прочим зави-
симостям проводят спе-
циалисты Московского 
нау чно-практического 
центра (МНПЦ) нарколо-
гии на Люблинской ули-
це. Как объявил недавно 
на пресс-конференции 
глава МНПЦ Евгений 
Брюн, это исследование 
может бесплатно пройти 
любой житель Москвы.

Гормон удовольствия

— Гена алкоголизма 
или наркомании не суще-
ствует! — сразу же объяс-
няет Антонина Есакова, 
врач-генетик МНПЦ. — 
Но есть врождённые осо-
бенности работы цен-
тральной нервной систе-
мы, рецепторов, нейро-
нов, которые определяют 
некоторые черты характе-
ра и темперамента челове-
ка. А по этим особенно-
стям можно определить, 
велик ли риск возникно-
вения зависимостей. 

Склонность к зависимо-
стям, например, повыше-
на у людей с увеличенной 
потребностью в дофамине 
— гормоне удовольствия. 
Есть и так называемый ген 
поиска новизны: он увели-
чивает тягу к рискован-
ным действиям и снижает 
страх перед чем-то новым. 
Предложат в компании по-
пробовать наркотики — и 
подросток с геном поиска 
новизны легко согласится. 

Всё из-за нервов

Алкоголиками и нар-
команами зачастую ста-
новятся люди с очень 
чувствительной нервной 
системой: человек очень 

эмоционально реагирует 
даже на небольшие раз-
дражители, отличается 
повышенной тревожно-
стью. Вот он и находит 
вредные способы избав-
ляться от стрессов.

— Но в таком типе нерв-
ной системы есть и плюсы: 
люди острее чувствуют и 
радостные моменты, более 
чутко ощущают состояние 
других людей, — отмечает 
Антонина Есакова. 

Склонность к никотину

Склонность к курению 
прослеживается по ДНК 
более чётко. 

— Мы иногда смотрим 
результаты генетического 
анализа и сразу говорим 
человеку: «А вот курить 
вам точно не надо!» — рас-
сказывает Есакова. — Есть 
люди, у которых рецепторы 
особенно активно реагиру-
ют на никотин, при куре-
нии они получают большое 
удовольствие и бросить ку-
рить самостоятельно позже 
не смогут. Дело тут вовсе не 
в слабохарактерности, а в 
биохимических процессах. 

Но это не приговор

Склонность к зависи-
мостям — вовсе не при-
говор. Так же как и от-
сутствие, по данным ана-
лиза ДНК, генетической 
склонности — не панацея. 
Очень многое зависит от 
среды, в которой живёт 
человек, от его окруже-
ния, отношений с близ-
кими.

— Надо сказать, что 
наше исследование по-
казывает склонность не 
конкретно к алкоголиз-
му или наркомании, а к 
зависимостям вообще, — 
отмечает врач. — Это мо-
жет быть и переедание, и 
увлечение компьютерны-

ми или азартными игра-
ми, человек может превра-
титься в трудоголика или 
у него будет неудержи-
мое желание накапливать 
вещи. Возможно, у чело-
века и не появится ника-
кой зависимости, просто 
он будет постоянно стра-
дать от депрессии. 

Сдать кровь 
или слюну

Приходя в МНПЦ, па-
циент не сразу попадает 
на сдачу анализов. Сна-
чала генетик расспраши-
вает его о заболеваниях и 
зависимостях родствен-
ников. Затем обязательны 
консультации психолога и 

социального работника. И 
только потом анализ.

Молекулу ДНК можно 
выделить практически 
из любой клетки орга-
низма: в МНПЦ предла-
гают на выбор — сдать или 
кровь, или слюну, или со-
скоб с внутренней сторо-
ны щеки. 

И что потом?

— После получения 
результатов мы расска-
зываем пациенту, какие 
есть риски и что можно 
сделать, — говорят врачи 
МНПЦ. 

Универсального совета 
по профилактике или по 
лечению зависимостей не 

существует. Но по генети-
ческому анализу можно 
определить, какая терапия 
больше подходит конкрет-
ному человеку: например, 
индивидуальные сеансы 
психолога или же группы 
наподобие «анонимных 
алкоголиков». 

Если речь идёт о ребён-
ке, родителям советуют 
дать ему возможность по-
пробовать разные увлече-
ния: пусть поймёт, от чего 
он получает наибольшее 
удовольствие. Работа нерв-
ной системы зависит в том 
числе и от питания. Для 
нормализации поведения 
малыша иногда достаточно 
изменить рацион — напри-
мер, добавить белка.

Марина ТРУБИЛИНА

Московский научно-
практический центр
наркологии Департамента 
здравоохранения
г. Москвы: (495) 660-2056

Ген поиска новизны 
увеличивает тягу 
к рискованным действиям

Когда очень 
хочется 
сладкого

Что делать, если частенько 
тянет на сладости, и как прий-
ти в форму после обильного за-
столья, рассказала тренер фит-
нес-центра в Печатниках Вик-
тория Беланова. 

— Если хочется съесть что-
то калорийное — сладкое или 
жирное, сначала нужно выпить 
стакан воды. Желудок напол-
нится, и желание чего-нибудь 
вкусненького уменьшится.

Городским жителям, не обре-
менённым физическим трудом, 
в день надо съедать около двух 
тысяч килокалорий, вести ак-
тивный образ жизни и трениро-
ваться не менее трёх раз в не-
делю. И тогда редкие гастроно-
мические слабости не страшны. 

Держать себя в форме могут 
и заядлые сладкоежки, главное 
— знать меру. В день можно 
съедать какое-нибудь одно ла-
комство, но только утром — до 
10-12 часов. А вот вечером сла-
дости и другие калорийные про-
дукты лучше заменить на слож-
ные углеводы (например, рис) 
или на белки (например, орехи). 

Если же вы не смогли удер-
жаться во время празднично-
го застолья и позволили себе 
много лишнего, пейте больше 
воды (соки и сладкая газиров-
ка не считаются). Вместо поло-
женных двух литров можно вы-
пить все три, особенно летом. 
Вода ускорит обмен веществ. 
Кроме того, неплохо устроить 
разгрузочный день и провести 
его, употребляя лишь один про-
дукт, например гречку. И конеч-
но, физические упражнения ни-
кто не отменял.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Делай тело
На Люблинской делают тесты
на склонность к зависимостям

Лаборант Александр Сорокин 
исследует молекулу ДНК
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Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU
ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru
Звоните: (495)681-3645
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Н
а скамье под-
судимых все 
12 мошенни-
ков закры-
вают лица 

папками, медицинскими 
масками, глаза прячут за 
тёмными очками. В зале 
суда присутствует и Ма-
рия Петрова (фамилия и 
имя потерпевшей изме-
нены). Она единственная 
пострадавшая от «маги-
ческого» обмана, которая 
решилась прийти на про-
цесс. Но с журналистами 
общается неохотно и сум-
му, потраченную на сеан-
сы у экстрасенсов, не на-
зывает: стыдно.

«Парапсихолог 
слушает»

Однажды Мария Петро-
ва увидела по телевизору 
интересную передачу. Экс-
трасенсы гарантировали 
решить проблему любой 
сложности. Затем в студию 
звонили телезрители, и па-
рапсихологи ловко помога-
ли страждущим в прямом 
эфире. Мария Петрова тут 
же позвонила по указанно-
му в рекламном ролике те-
лефону...

«Чистка негатива» 
по телефону

Вместе с доверчивой мо-
сквичкой в сети обманщи-
ков попали ещё 149 женщин 
и двое мужчин из разных 
регионов. В основном это 
отчаявшиеся вернуть здо-
ровье пенсионеры и одино-
кие люди. Колдун-оператор 
на телефоне говорил каждо-
му из них, что через 48 часов 
наступит «точка невозвра-
та», то есть непоправимые 
последствия порчи или про-
клятия вплоть до неминуе-
мой смерти, поэтому реше-
ние о проведении сеанса по 

снятию магического нега-
тива нужно принимать тут 
же. И конечно, оплатить его 
банковской картой или че-
рез интернет-кошелёк. По-
сле невнятного бормота-
ния в трубку — «чистки не-
гатива» — выяснялось, что 
проблема сложная и запу-
щенная и необходима це-
лая серия подобных ритуа-
лов. Мошенники уверяли в 
необходимости амулетов и 
икон, заряженных положи-
тельной энергетикой, — и 
всё это за отдельную плату, 
примерно 150 тыс. рублей. А 
иногда говорили, что порча 
такая сильная, что «мастер» 
получил «магический удар» 
и сеанс придётся начинать 
заново…

Промышляли два года

Одной из пострадавших, 
которая надеялась выле-
чить сына, наплели, что 
на плече её ребёнка сидит 
чёрный ангел и помочь мо-
гут только 300 тыс. рублей. 
Другая обманутая женщи-
на перевела мошенникам 
более 5 млн рублей, а об-
щая сумма ущерба, нане-
сённого пострадавшим, 
составила 75 млн рублей. 
Преступная группировка 
действовала в течение двух 
лет. Потом пострадавшие 

обратились в правоохра-
нительные органы.

С учётом позиции госу-
дарственных обвинителей 
Прокуратуры г. Москвы и 
Кузьминской межрайон-

ной прокуратуры к 16 го-
дам колонии строгого ре-
жима и штрафу в размере 
1 млн рублей приговорён 
организатор банды кол-
дунов Владимир Собо-

лев. Восемь «адептов ма-
гии» проведут от 7 до 15 
лет в колонии общего ре-
жима со штрафами от 500 
тыс. до 1 млн рублей. Три 
«чародейки» отделались 
шестью годами условного 
срока и штрафом в разме-
ре 500 тыс. рублей. 

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

Ограбил пенсионерок 
в Люблине

Арестован мужчина, по-
дозреваемый в ограблении 
двух пенсионерок в районе 
Люблино. Одной из них гра-
битель повстречался на ав-
тобусной остановке на ули-
це Судакова: угрожая рас-
правой, он сорвал с неё две 
золотые цепочки общей сто-
имостью 100 тыс. рублей. 
Злоумышленника задержа-
ли на Краснодарской ули-
це. Оказалось, что он ана-
логичным образом огра-
бил вторую пенсионерку 
— 69-летнюю местную жи-
тельницу. Возбуждены уго-
ловные дела.

В Некрасовке 
у пассажира изъяли 
наркотики

Сотрудники ГИБДД оста-
новили на 2-й Вольской ули-
це подозрительную «Мазду». 
В ходе личного досмотра из 
кармана молодого пасса-
жира, жителя ближнего за-
рубежья, был изъят свёрток. 
Стражи порядка насчитали 
в нём 100 таблеток МДМА 
(наркотическое вещество, 
одно из производных амфе-
тамина). Возбуждено уго-
ловное дело. Подозревае-
мый заключён под стражу.

Проник в машину 
в Выхине-Жулебине

Жительница района Выхи-
но-Жулебино, подходя к пар-
ковке на улице Привольной, 
увидела, что стекло её авто-
мобиля «Хёндай» разбито, а 
за рулём расположился не-
известный мужчина. Она вы-
звала полицию. Стражи по-
рядка вытащили из салона 
незваного гостя. Это 47-лет-
ний приезжий из Рязани. Воз-
буждено уголовное дело. Из 
салона иномарки подозрева-
емый пересел в СИЗО.

Анна САХАРОВА

Хроника «Магический удар» 
по мастерам обмана
Кузьминский суд вынес приговор мошенникам-
экстрасенсам

После невнятного бормотания 
«мага» в трубку выяснялось, 
что проблема у клиента 
запущенная 

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Попала под «Киа» 
на Шоссейной

Утром 20 июля 27-летняя жен-
щина решила перейти Шоссей-
ную улицу в не предназначенном 
для этого месте недалеко от пере-
крёстка с Шоссейным проездом. 
Её сбил автомобиль «Киа Сид». 

Женщину доставили в 68-ю 
больницу с сотрясением мозга 
и переломом голени.

Врезался в «Опель» 
на Волжском бульваре

Поздним вечером 20 июля 
мотоциклист на «Ямахе» ехал 
по Волжскому бульвару. У дома 
55, корп. 2, он не справился с 
управлением и врезался в при-

паркованный «Опель». В итоге 
34-летнего мотоциклиста при-
шлось госпитализировать с 
сотрясением мозга, ушибами 
и ссадинами.

Столкнулись 
на Волгоградке

24 июля в пятом часу утра 
водитель грузовика МАН, вы-
езжая с внутреннего кольца 

МКАД на Волгоградский про-
спект, совершил столкновение 
с «Ладой Приорой». Водителя 
и пассажирку «Приоры» с раз-
личными травмами доставили 
в больницу.

На Нижних Полях 
пострадал мотоциклист

Вечером 25 июля 31-летний 
водитель мотоцикла «Стелс 400» 

двигался по улице Нижние Поля 
и напротив дома 20б из-за несоб-
людения дистанции совершил 
столкновение с ехавшим впере-
ди попутным погрузчиком. Ско-
рая увезла мотоциклиста в 13-ю 
больницу с сотрясением мозга и 
ушибами обеих рук.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД 

по ЮВАО

ДТП

17
96
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З
авести рептилий 
Марию Кенс из 
района Печатни-
ки подтолкну-
ла… аллергия.

— Мне хотелось иметь 
домашнее животное, но 
находиться рядом с кош-
ками или с собаками я 
не могла: появлялись на-
сморк, зуд и покраснение 
глаз. Аллергическая реак-
ция была и на шерсть, и на 
сено для грызунов. Тогда я 
решила поискать гипоал-
лергенное животное. Так 
и пришла к рептилиям, — 
рассказала Маша.

Впрочем, и до этого де-
вушка интересовалась не-
обычными животными. 
Она могла провести всё 
лето на даче в поисках яще-
риц, ловить их, рассматри-
вать, изучать повадки. 

Первая рептилия поя-
вилась у неё дома два года 
назад, это была моло-
дая самка разноцветной 
ящурки Eremias arguta.

— Хотела начать с чего-
то лёгкого, а на деле заве-
ла довольно затратную и 
не самую простую в со-
держании рептилию. По-
том я решила посвятить 

себя содержанию других 
видов, — поделилась де-
вушка.

Сейчас у Марии живут: 
жемчужные ящерицы, го-

ниурозавры, канарские 
ящерицы, масковые игу-
аны Шрейберса, леопар-
довые гекконы — эубле-
фары, бородатая агама, 

аннамские палочники, 
тараканы-автомобильчи-
ки, белые тропические 
мокрицы, серые мокри-
цы-природники, улитки…

— Со всеми питомца-
ми обходиться довольно 
просто: надо лишь к ним 
привыкнуть, — убеждена 
любительница живой эк-
зотики.

Маргарита ШВЕЦОВА

Наши соседи

Житель улицы Зелено-
дольской 81-летний Все-
волод Дубровский — за-
слу женный работник 
культуры, по профессии 
скрипичный мастер. В 
шахматы любил играть с 
детства.

— Однажды я подумал: 
«А почему не могут быть 
стоклеточные шахматы?», 
— вспоминает он. 

Идея таких шахмат не 
давала ему покоя два де-
сятка лет. 

— День открытия мо-
сковской Олимпиады в 
1980 году я встретил сво-
им достижением: на моём 
журнальном столике сто-
ял комплект стоклеточ-
ных шахмат, — вспоми-
нает Дубровский.

В игре появились две 
новые фигуры: пузатый 
генерал, который ходит 
на две клетки по прямой, 
и шут, передвигающий-
ся на две клетки по диа-
гонали. Находясь на ли-

нии E, некоторые фигу-
ры становятся сильнее. 

— Вводится новое по-
нятие — пешечная роки-
ровка, — добавляет Ду-
бровский. — Если рядом 
с пешкой стоит фигура, 
их можно поменять ме-
стами. Это позволяет пе-
ревести пешку на другую 
вертикаль и освободить ей 
путь вперёд. 

Сейчас в стоклеточные 
шахматы умеют играть 
более сотни человек. Все-

волод Иванович учредил 
Федерацию стоклеточных 
шахмат, которая провела 
несколько соревнований. 
В 2013 году в турнире уча-
ствовали международные 
гроссмейстеры.

Марина ТРУБИЛИНА

Узнать о стоклеточных шахматах 
Дубровского подробнее можно 
на сайте 100chess.ru или 
по тел. 8-985-973-8918 
(Всеволод Иванович) 

Вместо кошки — рептилия
Жительница Печатников держит дома ящериц, мокриц, улиток и гекконов

Всеволод 
Дубровский 

за стоклеточной 
доской

17
96

Лучше 
новых  
двух

UV-KURIER.RU

В Кузьминках живёт изобретатель 
стоклеточных шахмат 

Первая ящерица Марии 
оказалась довольно 
непростой в содержании

Жемчужные ящерицы 
Нафырлик и Вафелька

Маша с одним из своих питомцев
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С
к у л ь п т у -
ре «Рабочий 
и колхозни-
ца» исполни-
лось 80 лет. В 

1937 году она представ-
ляла Советский Союз на 
Всемирной выставке в 
Париже. Её история тес-
но связана с Юго-Восто-
ком столицы. Каркас и 
облицовку статуи дела-
ли на заводе «Стальмост» 
(ныне — «Станкоагрегат») 
на Перовском шоссе. Всю 
конструкцию целиком со-
бирали на опытном заво-
де ЦНИИ машинострое-
ния и металлообработки 
на Шарикоподшипников-
ской улице. А в нулевые 
годы скульптуру рестав-
рировали в ЦНИИ стро-
ительных конструкций на 
Рязанском проспекте. 

О том, как шло создание 
монумента, рассказал на 
встрече, которая прошла 

в музейно-выставочном 
центре «Рабочий и колхоз-
ница», архитектор Юрий 
Аввакумов. 

«Не трогайте 
женский живот» 

Изготовление скульпту-
ры шло в большой спеш-
ке. Проект подписали в 
ноябре 1936 года, а в мае 
1937-го скульптуру весом 
75 тонн и высотой 24 мет-
ра надо было водрузить 
на Советский павильон 
на берегу Сены.

Чтобы выполнить рабо-
ту двух-трёх лет за шесть 
месяцев, работали кругло-
суточно. На еду уходило 10 
минут, обогревались печ-
ками-времянками, спали 
тут же, в цеху. 

Скульптор Вера Мухи-
на практически пересели-
лась на завод. Когда рабо-
чие, сваривавшие обшив-

ку, уходили поспать, за-
меняла их на сварочной 
машине. Самыми слож-
ными оказались мужской 
торс и волосы колхозни-
цы. Мухина вместе с ра-
бочими залезала внутрь 
каждого фрагмента, кор-
ректировала форму. То и 
дело слышалось: «Дай-
те мне женскую заднюю 
ногу», «Пойдём в муж-
ской таз». На фрагментах 
скульптуры висели та-
блички. Например: «Не 
трогать, женский живот».

Сначала колхозница 
была топлес

Идея скульптуры была 
навеяна древнегреческой 
статуей «Тираноборцы». 
Изваянные из мрамора 
жители Афин Гармодий и 
Аристогитон, которые бо-
ролись с правителями-ти-
ранами и убили одного из 
них, стоят плечом к пле-
чу. Оба сделали выпад впе-
рёд, у одного поднята пра-
вая рука, у другого левая, 
в кулаке зажата рукоятка 
меча. 

В первых эскизах 1936 
года женская фигура вы-
полнена топлес, мужская 
вообще без одежды, жи-
вот и бёдра задрапирова-
ны тканью. 

Эскизы должна была 
принимать правитель-
ственная комиссия. В 
день приёмки Вере Игна-

тьевне намекнули, что её 
проект победит, если фи-
гуры будут одетыми. Она, 
признанный модельер, ху-
дожник по костюмам, об-
ладатель Гран-при Меж-
дународной выставки де-
коративных и промыш-
ленных искусств, надела 
на мужчину комбинезон, 
однако оставила его без 
рубашки, а широкую, 
развевающуюся по ветру 
юбку девушки дополнила 
облегающим топом. Тон-
кая «ткань» не скрывала 
выразительные формы, 
а, наоборот, подчёркива-
ла их, однако формаль-
но требования комиссии 
были соблюдены.

Шарф для равновесия

Несмотря на то что при-
крывать теперь было ни-
чего не надо, ткань, пет-
лёй опоясывающая пару, 

осталась. «Шарф» длиной 
30 метров и весом 5 тонн 
был нужен, чтобы уравно-
вешивать статую, а также 
чтобы усиливать впечатле-
ние полёта и устремлённо-
сти вперёд. Моделью для 
фигуры колхозницы стала 
однофамилица Веры Иг-
натьевны — Зоя Мухина, 
приехавшая из деревни и 
работавшая откатчицей 
вагонеток на строитель-
стве метро. Для рабочего 
позировали два челове-
ка: фигуру скульптор ле-
пила с профессиональ-
ного натурщика, бывше-
го артиста балета, лицо 
— со строителя, которого 
встретила на параде физ-
культурников.

В юбке — 
профиль Троцкого

Закончить скульптуру 
в срок казалось нереаль-
ным. Стремясь подстра-
ховаться на случай срыва 
задания государственной 
важности, директор заво-
да сигнализировал в ор-
ганы, что Мухина нароч-
но тормозит работу, тре-
буя бесконечных пере-
делок. Кроме того, если 
посмотреть на юбку кол-
хозницы под определён-
ным ракурсом, можно 
увидеть профиль Троц-
кого. С доносом ознако-
мились. Когда скульпту-
ра «Рабочий и колхозни-
ца» вернулась из Парижа 
в Москву, были арестова-
ны комиссар парижского 
павильона Иван Межла-
ук и несколько инженеров 
ЦНИИмаша. В 1938 году 
их расстреляли... 

Марина МАКЕЕВА 

«Дайте мне 
женскую ногу»
Скульптуру «Рабочий и колхозница» 
собирали на Шарикоподшипниковской

Фигуру 
рабочего 
лепили 
с бывшего 
артиста 
балета

Жили-были

Разобранная 
скульптура 
Веры Мухиной 
перед 
реставрацией. 
2003 год

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

«Рабочий и колхозница». 1979 год
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Экоакция 
в «Кузьминках-Люблине»

Экологическая акция 
«Международный день корен-
ных народов мира» пройдёт 9 
августа в 13.00 в природном 
парке «Кузьминки-Люблино». 
Гостей ждут этнографическая 
лекция, рассказы об особен-
ностях природы и животного 
мира разных регионов плане-
ты и мастер-классы по изго-
товлению сувениров из при-
родных материалов. Обяза-
тельна запись по тел. (495) 
377-3593.

Детское кино 
в Текстильщиках

В кинотеатре «Молодёж-
ный» (ул. Люблинская, 11) 
продолжается показ детских 
фильмов в рамках акции «Лето 
без портфеля». 4 августа зри-
телей от 12 лет приглашают на 
советскую сказку «Там, на не-
ведомых дорожках…». 

7 августа покажут фильм 
«Ох уж эта Настя!» (6+) о при-
ключениях маленькой фан-
тазёрки. Начало показов в 
11.00, вход бесплатный.

 
Фотовыставка на шоссе 
Энтузиастов

В библиотеке №119 (ш. Эн-
тузиастов, 20) открылась вы-
ставка члена Союза художни-
ков России, живописца и фо-
тографа Натальи Сазоновой 
«Россия — любовь моя». В 
неё вошло более 70 фотогра-
фий из разных уголков стра-
ны: сельские пейзажи, натюр-
морты с цветами и фруктами, 
жанровые сценки с животны-
ми, портреты детей и влюблён-
ных пар. Посетить экспозицию 
можно до 7 сентября. Время 
работы: вт. — вс. с 12.00 до 
22.00, вход свободный.

Пляжный волейбол 
на улице 
Кузьминский Парк

На открытый турнир по 
пляжному волейболу при-
глашает Центр физкультуры 
и спорта ЮВАО. Он пройдёт 
12 августа в 11.00 и 13 ав-
густа в 13.00 на площадке 
на ул. Кузьминский Парк, 1, 
стр. 7. Подробности на сайте 
спортювао.рф. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ, 
Алексей ТУМАНОВ

АфишаОт Японии до Галапагосских 
островов

Н
а улице Золо-
торожский Вал 
в творческом 
пространстве 

«Символ» 6 августа прой-
дёт фестиваль «Вокруг 
света за один день».

— В программе лек-
ции от опытных путеше-
ственников и гидов клу-
ба «Миры», мастер-классы 
для детей, ярмарка хенд-
мейд-украшений и суве-
ниров, выступление му-
зыкальных этноколлек-
тивов и шуточный аук-
цион сувениров со всего 
мира, — рассказала пресс-
секретарь «Символа» Ма-
рия Януц. 

Встречи с путешествен-
никами разделены на три 
части. В первой — с 12.00 
до 14.00 — гости узнают о 
Японии. Бывалые туристы 
дадут советы, как сплани-
ровать поездку и не толь-
ко познакомиться с из-
вестными во всём мире 
японскими традициями 
и символами, такими как 
чайная церемония, боевые 

искусства, сакура, но и по-
сетить нетуристические 
маршруты, чтобы взгля-
нуть на Страну восходя-
щего солнца глазами са-
мих японцев. 

Вторая лекция — с 14.00 
до 16.00 — посвящена Бир-
ме: живописным уголкам, 
местным племенам, тра-
диционным блюдам, ре-
лигии и традициям. Фи-
нальная встреча — с 16.00 
до 18.00 — перенесёт го-
стей «Символа» на Оча-

рованные острова: такое 
название в народе полу-
чил Галапагосский архи-
пелаг. Посетители узна-
ют о самых интересных 
местах Эквадора, как от-

туда добраться до островов 
и каких обитателей можно 
там встретить. 

В уличном простран-
стве арт-парка «Символ» 
в 12.45 и 15.15 детей на-
учат изготавливать тури-
стические талисманы, в 
14.00 можно поучаство-
вать в интерактивной игре 
«Рыбалка отважного пу-
тешественника», а в 16.30 
самых маленьких гостей 
ждёт представление ку-

кольно-магнитного теа-
тра. 

С 12.30 до 15.00 все же-
лающие смогут научить-
ся искусству мехенди — 
 росписи по телу хной, рас-
пространённого в странах 
Северной Африки, в Ин-
донезии, Малайзии и Ин-
дии.

Исполнители этниче-
ской музыки, песен на раз-
ных языках и дуэт укуле-
ле будут выступать в тече-

ние всего дня. А завершит-
ся концертная программа 
индийскими танцами. 

Фестиваль пройдёт с 
12.00 до 18.00. Посеще-
ние бесплатное по пред-
варительной регистра-
ции на сайте «Символа» 
www.simvolplace.ru.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Адрес: 
ул. Золоторожский
Вал, 11, корп. 20

Бывалые 
туристы дадут 
советы, как 
спланировать 
поездку 

В Лефортове пройдёт
фестиваль путешествий

Культурный центр «Мо-
сквич» запустил цикл 
концертов под названием 
«Зелёнка». Каждую авгу-
стовскую пятницу в тече-
ние двух часов молодые 
московские музыканты 
будут выступать во внут-
реннем дворе центра, на 
фоне летней зелени — от-
сюда и название. 

Так, 4 августа состо-
ится концерт группы 
« МимоНот». Ребята ис-
полняют авторский ре-
пертуар в стиле регги, 
блюз, фанк и джаз. В про-
шлом году они выпустили 
альбом, который получил 

большую популярность в 
Интернете. 

А 11 августа зрители ус-
лышат коллектив PSP. По-
мимо привычных для рок-
коллективов гитар, кла-
виш и вокала, в их составе 
есть кларнетист и битбок-
сер (человек, имитиру-
ющий ударные инстру-
менты с помощью голоса 
и особой артикуляции). 
Музыканты поют автор-
ские песни и популярные 
хиты в необычной аран-
жировке. 

— Для посетителей кон-
цертов у нас работает бес-
платный кэнди-бар: все 

желающие могут угостить-
ся сладостями, печеньем, 
фруктами и горячим чаем. 
Также в центре есть боль-
шой ассортимент настоль-
ных игр, в которые тоже 
можно поиграть со свои-
ми друзьями во время ве-
черинки, — рассказала ку-
ратор проекта Елена Пай. 

Начало концертов в 
18.30, вход бесплатный 
(12+) по предварительной 
регистрации на сайте www.
mskcc.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ
КЦ «Москвич»: 
Волгоградский просп., 
46/15

Молодые музыканты Москвы выступят в Текстильщиках

На одной из лекций слушатели узнают 
о наиболее интересных местах 
в Стране восходящего солнца 

Выступает группа «МимоНот»
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В 
творческом ба-
гаже заслужен-
ного артиста 
России Алек-
сандра Мохо-

ва запоминающиеся роли 
в сериалах «Мужская ра-
бота», «Две судьбы», «Уча-
сток», «Громовы», «Пока 
станица спит», «Трас-
са смерти»... А в сериале 
«Братаны» он не только 
сыграл колоритного пол-
ковника Сухова, но и вы-
ступил в качестве режис-

сёра. Сейчас Александр 
задействован на съёмках 
второго сезона сериала 
«Подкидыши», который 
уже в начале осени зрите-
ли смогут увидеть на кана-
ле «Dомашний». В основе 
сюжета, как и в первом се-
зоне, актуальная тема бэ-
би-боксов — мест, где жен-
щины могут анонимно от-
казаться от новорождён-
ного ребёнка. Александру 
Мохову в картине доста-
лась одна из главных ро-
лей — бизнесмена и прези-
дента благотворительного 
фонда Ивана Трофимова.

Мы встретились с ак-
тёром на съёмочной пло-
щадке проекта в Киеве. 

Дошутились 
до личных отношений

— Александр, расска-
жите, что нового увидят 
зрители во втором сезоне 

сериала? Изменится ли 
ваш персонаж?

— В основном все ме-
таморфозы, связанные с 
моим героем, будут проис-
ходить в его личной жиз-
ни. Когда мы снимали 
первый сезон, то всё время 
шутили с моей коллегой 
Екатериной Решетнико-
вой, которая играет заве-
дующую детским стацио-
наром, что самое большое 
упущение сценаристов — 
отсутствие у наших героев 
личных отношений. И вот 
дошутились: во втором се-
зоне у них пойдёт уже че-
ловеческое сближение… 
Но я всё же не буду забе-
гать вперёд…

Трижды папа

— У вас у самого, кажет-
ся, трое детей? 

— Совершенно верно. И 
как трижды папа добавлю, 
что ребёнок должен прий-
ти в этот мир с любовью, 
заботой и теплотой. Но я 
всё же не считаю, что все 
люди, которые отказыва-
ются от своих детей, по-
донки. Бывают безвыход-
ные ситуации… Бог всем 
судья! 

— Расскажите о своих 
сыновьях. Сколько им?

— Этот год для нас юби-
лейный: моему старшему, 
Семёну, 30, среднему, Ма-
кару, 10, а младшему, Мат-
вею, недавно исполнился 
годик. 

— Чем они занимаются?
— Старший работает 

кинооператором, сред-
ний ходит в школу — пе-
решёл в 5-й класс, а самый 
маленький на днях сделал 
свои первые шаги. 

— Семён, наверное, 
не без вашего влияния 
решил связать свою жизнь 
с киноискусством. А Макар 

уже советуется с вами 
по поводу будущей про-
фессии?

— Знаете, в его возрас-
те дети каждый день хо-
тят заниматься чем-то но-
вым. Увидит где-то лётчи-
ка и говорит: «Хочу стать 
лётчиком», а завтра кем-
нибудь другим. Вообще-
то он очень хорошо игра-
ет на фортепиано и часто 
говорит, что будет музы-
кантом, а потом вдруг на-
чинает сочинять какие-то 
сценарные истории. Мне 
кажется, что сейчас у него 
весьма творческий пери-
од. Правда, актёром Ма-
кар стать не стремится, а 
вот командовать ему нра-
вится, так что, возможно, 
в скором времени захочет 
быть режиссёром. Он лю-
бит собирать детей и что-
то снимать на телефон, 
потом монтирует, добав-
ляет какие-то эффекты. 
И мне это нравится: пусть 
лучше дети играют в твор-
ческие игры, чем от ску-
ки начинают искать себе 
приключений. 

Секреты воспитания

— Какие качества стре-
митесь воспитать в своих 
сыновьях?

— Сложный вопрос! 
Знаете, старший сын всё 
чаще просит у меня со-
вета, а я всё меньше могу 
его дать. Вроде бы житей-
ского опыта у меня боль-
ше, но это мой опыт, и я не 
знаю, насколько он подхо-
дит для него: у него же со-
всем другая жизнь. Я могу 
только сказать, что гипо-
тетически сделал бы я в 
том или ином случае, но 
не вправе говорить: «Иди 
и поступи так», потому что 
это его жизнь и его ответ-
ственность. Кроме того, 

Важно, чтобы 
в любое время 
у твоего 
ребёнка было 
желание тебе 
позвонить

Александр Мохов: Быть самим 
собой — колоссальный труд

Артист рассказал, чему старается научить своих сыновей
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оглядываясь назад, я по-
нимаю, что и сам наде-
лал много ошибок. И это 
не значит, что я их сей-
час прекратил делать, 
хотя мне уже шестой де-
сяток. Но давать советы 
— дело неблагодарное. А 
вот чему я хотел бы по-
стараться их научить: 
не врать себе! Правда, 
это очень сложно… Ча-
сто бывает, что мы пы-
таемся жить не так, как 
сами хотим, а так, как хо-
тят другие. Это так важ-
но — быть самим собой. 
Это требует колоссаль-
ных сил! Но потом за это 
обязательно воздастся…

— Вы всегда были дру-
гом для сыновей? 

— Знаете, Семён как-то 

мне сказал, что они в 6-м 
или в 7-м классе сидели 
и обсуждали с друзьями, 
кто их лучший друг. А он 
им сказал: «А у меня луч-
ший друг — мой папа». У 
меня тогда аж слёзы по-
текли... Это самое боль-
шое счастье: быть со сво-
им ребёнком друзьями, а 
не играть в строгого папу. 
Не нужно навязывать 
им свою волю. Но, к со-
жалению, в жизни боль-
ше негативных приме-
ров, когда мы отдаляем-
ся от своих детей. А ещё я 
хочу, чтобы мои дети мне 
не врали, а я не врал им. 
Лучше объяснить, поче-
му я поступаю так, а не 
иначе. Это не значит, что 
они сразу поймут и при-

мут. Но если я им не вру, 
я знаю, что пройдёт вре-
мя и они меня обязатель-
но поймут. Важно, что-
бы в любое время у твое-
го ребёнка было желание 
тебе позвонить, чтобы он 
с тобой хотел поговорить, 
чтобы твой сын в любой 
ситуации не был один. Я 
знаю по себе: когда мне 
плохо или как-то неспо-
койно на душе, ведь все 
мы люди, звонишь сыну, 
и он бросает всё и приез-
жает… 

Семейный секрет

— У вас нет по отно-
шению к своим детям 
ощущения упущенного 
времени или что вы им 
что-то недодали? Ведь вы 
часто бываете в разъез-
дах…

— Конечно, есть. Ино-
гда пытаюсь себя успо-
коить: ведь я же, получа-
ется, ради них так мно-
го работаю, хочу создать 
им условия, чтобы они ни 
в чём не нуждались. Но, 
наверное, это родитель-
ские отговорки. Живое 
общение с ребёнком не 
заменят никакие подар-
ки. Но ко многому при-
ходишь с годами. Ког-
да ты стал папой в 26 лет 
— это одно, а когда в 53 
— это совершенно дру-
гое, поверьте! Вот я сей-
час снимаюсь в Киеве, 
и сюда приехал мой го-
довалый сынишка с ма-
мой. Несмотря на то что 
мы с женой часто быва-
ем в разъездах, стараемся 
и его брать с собой, ведь 
уже иначе относишься к 
упущенным минутам! 

— Что, на ваш взгляд, 
самое важное в отноше-
ниях мужа и жены?

— Самое главное, что-
бы их связывала дружба. 
Всё остальное — ерунда! 

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова, 
пресс-службы НТВ и телеканала 

«Dомашний»
(ИА «Столица») 

Персона

Я сейчас 
снимаюсь 
в Киеве, и 
сюда приехал 
мой годовалый 
сынишка 
с мамой

Глядя на это фото, сде-
ланное в 1990 году в кулуа-
рах съезда народных депу-
татов в Кремле, я невольно 
вспомнил о своих встре-
чах с самым сильным че-
ловеком на Земле — так 
тогда называли штанги-
ста Юрия Власова. Впер-
вые я увидел его в пере-
полненном троллейбусе 
на Тверской. Я сразу узнал 
легендарного спорт смена, 
четырёхкратного чемпи-
она мира по тяжёлой ат-
летике, и даже захотел с 
ним познакомиться, но 
меня опередил небритый 
дядька. Схватив Власова 
за грудки, он заорал: «Ну 
ты, интеллигент москов-
ский, освободи проход! А 
то не посмотрю, что ты в 
очках, выкину на улицу!»

Юрий, не говоря ни сло-
ва, уступил дорогу груби-
яну, а я подумал: знал бы 
тот, кому угрожал! Этому 
«интеллигенту в очках» 
ничего не стоило одной 
левой поднять грубияна 
за воротник, а он даже не 
обиделся.

Потом я встретился с 
Юрием Власовым в Крем-
ле, когда он баллотиро-
вался на пост президента 
России. Тогда было мно-
го желающих стать гла-
вой государства, а я сде-
лал этот кадр, когда Юрий 
отвечал на вопросы зару-
бежных журналистов.

В конце интервью его 
тогда спросили, как он от-
носится к Шварценеггеру. 

— Считаю его своим 
крёстным сыном, — от-
ветил он с улыбкой. — 
Ему было не больше 14 
лет, когда мы познако-
мились. Это был щуплый 
застенчивый подросток, 
которому очень хотелось 
стать таким же сильным, 
как я. Я посоветовал ему 
не вешать нос, надо толь-
ко проявить упорство на 
тренировках. Мы и потом 
встречались с ним, уже в 
Москве. Став знаменитым 
спортсменом и киноарти-
стом, он сказал мне, что 
всегда считал меня своим 
кумиром. 

Вячеслав КРУГЛИКОВ

Штангист Юрий Власов (слева) даёт интервью журналистам

Память, говори

Что Юрий Власов 
однажды сказал 
Шварценеггеру

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

В сериале «Пока станица спит»

Кадр из сериала «Следствие любви»
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А
ктриса и телеве-
дущая Екатери-
на Стриженова, 
как все нормаль-

ные люди, любит вкус-
но поесть. И чтобы быть 
в форме, ей постоянно 
приходится себя ограни-
чивать. Екатерина счита-
ет, что только счастливи-
цы могут позволить себе 
есть всё подряд и не наби-
рать лишний вес. Себя она 
к таким не относит, гово-
рит, что набирает вес от 
одного только запаха пи-
рожных. 

Одно из блюд, которое 
позволяет себе Екатерина, 
— ледяная рыба на гриле. 
Рецепт даётся из расчёта 
на одного человека.

Подготовленную рыбу 
посыпаем солью и пер-
цем, в брюшко закладыва-
ем тимьян и дольки лимо-
на. Поливаем оливковым 
маслом и обжариваем на 
гриле.

Тонко нарезаем две мор-
ковки, маленький бакла-
жан и цукини. Марину-
ем всё это в соевом соусе 
с добавлением сока лай-
ма (или лимона), укропа, 
семян фенхеля и потом 
тоже обжариваем на гриле. 
На тарелку выкладываем 
овощи, рыбу и поливаем 
подготовленным шафра-
новым соусом.

Готовится соус так. 
Очень мелко нареза-
ем лук-шалот и высыпа-

ем в сотейник. Влива-
ем туда стакан сухого 
белого вина, добавля-
ем тимьян и лавровый 
лист. Даём закипеть и 
убавляем огонь. Когда 
вино выпарится напо-
ловину, вливаем 250 мл 
сливок и кладём растёр-
тый с солью шафран. Ва-
рим до загустения и по-
том кладём кусочек сли-
вочного масла. Готовый 
соус процеживаем через 
сито. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 
по публикациям 
в СМИ
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Фотоконкурс

В стародавние времена, 
говорят, летом даже купа-
лись…

Купил фитнес-браслет, те-
перь знаю, что до пивного 
ларька 236 шагов.

— Встречающие скорый 
поезд из Бердянска! Ваш по-
езд задерживается. Можете 
пока встретить пассажир-
ский из Тулы! Там тоже люди 
едут. Им будет приятно!

Выплатив ипотеку, вводи-
те продукты постепенно, что-
бы желудок смог снова привы-
кнуть к пище.

Шеф меня так долго ругал 
сегодня, что я даже ляпнул: 
«Да, дорогая».

— Мамочка, когда я выра-
сту, у меня будет муж?

— Будет, если вырастешь 
умненькой и хорошей…

— А если плохой и глупой?
— Тогда у тебя их будет не-

сколько.

В Одессе.
— А на могилке, Моня, мне 

сделайте оградку с мелкими 
завитушками.

— Шоб мы помнили за 
твой весёлый характер?

— Шоб вы замучились её 
потом красить!

Продолжается фотокон-
курс «Красавица ЮВАО». 
Фотографии претенденток 
на титул самой обаятель-
ной и привлекательной мы 
опуб ликуем на нашем сай-
те, где будет организовано 
онлайн-голосование. 

Шлите фото по адре-
су: uvkurier@mail.ru. Фор-
мат: jpeg. Размер фотогра-
фии должен быть больше 
500 Кб. Обязательное усло-
вие — маленький рассказ 
претендентки о себе: сколько 
ей лет, чем занимается, чем 
увлекается, о чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс 
проводится и в соцсетях — 
окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в газе-
ту, опубликуем в пабликах. 
Можно оставить там свои 
комментарии и «лайки». Это 
будет учитываться при под-
ведении итогов конкурса.

За неделю в округе произо-
шло 5 пожаров и 9 возго-
раний.

В Печатниках 
загорелся балкон

22 июля на балконе одной 
из квартир дома 8 на Шос-
сейной улице начался пожар. 
Предположительно с верхних 
этажей на балкон залетел не-
потушенный окурок, из-за ко-
торого загорелись хранящие-
ся там вещи. Площадь пожа-
ра составила 5 кв. метров. По-
гибших и пострадавших нет.

На Мячковском бульваре 
спасли людей и кошек

24 июля пожар произошёл 
в доме 8, корп. 4, на Мячков-
ском бульваре. По предвари-
тельной версии, в одной из 
квартир коротнула розетка, 
из-за чего загорелись лич-
ные вещи жильцов и мебель. 
Пожарные спасли из огня пя-
терых человек и двух кошек. 
Площадь пожара составила 
10 кв. метров. 

В Кузьминках лишились 
лопат

25 июля в металлическом 
гараже недалеко от дома 55 
на улице Юных Ленинцев за-
горелся хозинвентарь. Пло-
щадь пожара составила 2 кв. 
метра. Причина устанавли-
вается. Люди не пострадали.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации МЧС 

по ЮВАО

Пожары

Телефон вызова пожарной
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных телефонов 
— 112. Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве (495) 637-2222

Красавица ЮВАО

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Алла Пастухова живёт в Марьине 
и работает бухгалтером в логисти-
ческой компании.
Вместе с мужем они растят четве-
рых замечательных детишек. 
Алла очень любит всей семьёй пу-
тешествовать на машине, которую 
она прекрасно водит.

Весь секрет в тимьяне

По горизонтали: Экслибрис. 
Маш. Гарнитур. Стукко. Отмель. 
Якубович. Отшиб. Дереза. Об-
вес. Рис. Тундра. Наст. Окот. 
Диск. Анапа. Таверна.

По вертикали: Хворостина. 
Мешанина. Борода. Бегунья. 
Баки. Ост. Студентка. Сонет. 
Бес. Убор. Моток. Вера. Кризис. 
Шарко. Частица.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Сканворд

Ледяная рыба на гриле от актрисы 
и телеведущей Екатерины Стриженовой

Анекдоты

Звёздный рецепт
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